

Reproducido en [www.relats.org](http://www.relats.org)

## **LA CNTI ES EL GRITO SOBERANO**

**Adolfo "Fito" Aguirre, Coordinador de la CNTI,  
Confederación Nacional de Trabajadores de la Industria  
y secretario de relaciones internacionales de la CTAA**

**Publicado en la web de la CNTI, octubre 2021**

Como característica histórica las crisis, además de sufrirlas, las vemos como oportunidades. Tratamos de incorporar teoría política y creatividad para una Argentina con trabajo digno, producción y soberanía. La CNTI nació con ese objetivo.

çLa CNTI, la Coordinación Nacional de Trabajadoras/as de la Industria de la CTA Autónoma, nació al calor del “Industricidio” para detener al modelo saqueador del gobierno de Mauricio Macri. Esa resistencia permitió la derrota en las urnas de esta experiencia nefasta. Así comenzamos a construir como clase trabajadora esta herramienta nueva que nació el 5 de julio de 2018, porque tenemos la capacidad de crear en los momentos más duros que nos toca vivir. Estamos muy orgullosos de esta forma organizativa que nos dimos y de este esquema de coordinación federal y paritaria que mantiene las

capacidades, oficios, identidades y experiencias acumuladas con cuadros de conducción en este camino de emancipación. No olvidamos el desguace del Estado durante la década menemista con el libreto del Consenso de Washington. Sabemos que su continuidad es con un esquema multinacional que apunta a convertir a la región en un gran estancia agroexportadora en donde el único sistema válido sea el del el saqueo mediante el control de gobiernos títeres para contrabandear nuestros recursos naturales.

La CNTI nace como con un grito liberador y durante su reciente Segundo Congreso Nacional, del que participaron más de 160 delegadas y delegados, demostró que no solo tiene resistencia sino también un proyecto para impulsar una nueva matriz productiva, porque estamos en un mundo globalizado y las decisiones no la toman los Estados-Nación sino que influyen esquemas multinacionales. Urge autonomía estratégica porque estamos en un país muy rico con una distribución desigual que fue asaltado en distintos momentos de su historia.

La CNTI definió un plan para los próximos cuatro años que busca la soberanía en todas las áreas de desarrollo y la potenciación de la industria, pero una industria que esté cerca de la materia prima. Es decir, planeamiento estratégico a mediano y largo plazo. Somos más de 30 mil trabajadores y trabajadoras en sectores como el de la industria naval, curtiembre, azucarera, textil, farmacéutica, tecnología, siderurgia, talleres de fuerzas armadas, fabricaciones militares, minería, energía atómica, agua pesada, vidrio, buzos profesionales, vías navegables y telecomunicaciones, tanto en el sector privado como en el estatal. Esta diversidad nos hace muy potentes.

Para La CNTI, la elección de las PASO fue una elección multinacional para frenar cualquier intento de cambio a la matriz de saqueo que tiene Argentina instalada hace tiempo. Por eso nuestro rol pedagógico es mostrar que es posible trabajar soberanías desde la clase trabajadora. Un ejemplo: el pueblo sabe más del Canal Magdalena por las actividades, actos y proclamas que hicimos las organizaciones populares que por conocer en dónde está ubicado en el mapa, pero entendían que si se trata de una salida soberana al Atlántico, sin triangulaciones ni peajes, era razonable y correcto.

La CNTI hace reuniones plenarias cada miércoles, que incluyen espacios de formación. Allí aprendimos la importancia de cada sector en el desarrollo y la economía nacional. Sector que luchaba, que resistía, que quería avanzar en legislación o causa justa la CNTI acompañaba. Es una experiencia de solidaridad maravillosa. Por eso llamamos a fortalecer organizaciones, para desarmar la tecnología del saqueo del neoliberalismo y construir la tecnología de la justicia social. Así surgió el Manifiesto por la Soberanía, el Trabajo Digno y la Producción.

La CNTI tiene en su ADN ese sindicalismo sociopolítico que siempre luchó por la justicia social, por eso no naturalizamos que el sistema pospandémico deba ser con menos derechos, menos soberanía. Estamos muy orgullosos de tener una organización nueva en la CTA-A con vocación de lucha, con el objetivo de construir justicia social y aportar al sindicalismo mundial para revertir el saqueo. Y aquí reivindico las alianzas con expresiones del campo popular y otras organizaciones de trabajadores del ámbito de la industria. También la afiliación e integración al Comité Ejecutivo Mundial de IndsutriALL, a la familia

internacional de la industria que representa a más de 50 millones de trabajadores. Además, ayudamos a la ciudadanía del Uruguay a firmar contra la Ley de Urgente Consideración (LUC) del retrógrado Lacalle Pou. Dijimos: nuestras sedes son casas de todos los pueblos del mundo que luchan contra la opresión, el colonialismo y los bloqueos.

La CNTI aporta una estructura de cuadros con mucho conocimiento de sus sectores, de la realidad argentina en los últimos 30 años y de la importancia de actuar internacionalmente. Es una novedosa construcción teórica de desarrollo para el mundo y vamos a pelear por una transición justa. Queremos industria sustentable cuidando el ambiente con trabajadores con salarios dignos y derechos laborales plenos. Es la esperanza que queremos alumbrar para el presente y futuro de la Argentina y la región.

## MASIVO SEGUNDO CONGRESO NACIONAL DE LA CNTI

### MÁS SOBERANÍA, TRABAJO DIGNO Y PRODUCCIÓN SUSTENTABLE



En la Ciudad de Ensenada, Provincia de Buenos Aires, el día 25 de septiembre de 2021, la Coordinación Nacional de Trabajadores/as de la Industria (CNTI) de la Central de Trabajadores de la Argentina Autónoma (CTA Autónoma), celebró su Segundo Congreso Nacional bajo la consigna “Más Soberanía, Trabajo Digno y Producción Sustentable”. 160 congresales se reunieron de manera presencial y virtual para representar a más de 30.000 trabajadores/as de los sectores farmacéutico, curtiembre, industria azucarera, textil, ciencia y tecnología, astilleros navales, metalurgia, telecomunicaciones, bases aeronavales, fabricaciones militares, buzos profesionales, industria del vidrio, energía atómica y agua pesada.

La relevancia del Congreso fue reflejada también por la participación de figuras excepcionales dentro del sindicalismo internacional. Se destacó particularmente la presencia de dirigentes de IndustriALL Global Union (IGU), federación industrial global a la cual CNTI se encuentra afiliada. Estuvieron su Secretario Regional para Latinoamérica, Marino Vani y su Vice-presidenta, Lucineide Varjao (también dirigente de la hermana CUT de Brasil). Se destacó además la participación del ex Secretario General de IGU, Valter Sánchez. También se encontraron Victor Báez, Secretario General Adjunto de la Confederación Sindical Internacional (CSI); y Horacio Fuentes, dirigente



metalúrgico y miembro del Consejo Nacional de la CUT de Chile. Cabe mencionar la presencia de Ernesto “Kiki” Trigo, dirigente de la Federación Sindical Mundial (FSM) así como del Sindicato Argentino de la Manufactura del Cuero (SAMC), y del compañero Carlos Custer, histórico referente sindical e internacionalista.



Además enviaron sus saludos el Ministro de Defensa de la Nación, Jorge Taiana, la Ministra de Trabajo de la Provincia de Buenos Aires, Mara Ruiz Malec, la Diputada Claudia Bernazza y el Interventor de la Administración General de Puertos y Presidente del Consejo Portuario Argentino, José Beni.

Al frente de la representación nacional de la CTA Autónoma se encontraron su Secretario General, Ricardo Peidro, su Secretario Adjunto, Hugo Godoy, y el Secretario General de CTA-Buenos Aires, Oscar De Isasi. Junto a ellos, también se destacaron la participación de Miriam Liempe, Secretaria de Pueblo Originarios, Olivia Ruiz, Secretaria de Previsión Social, y Carlos Ferreres, Secretario de Discapacidad. Cabe destacar la presencia de las delegaciones de la Federación de Trabajadores de la Energía, Industria, Servicios y Afines (FeTIA-CTAT), encabezada por el compañero Pedro Wasiejko (también presidente de Astilleros Río Santiago); de la Unión Solidaria de Trabajadores (UST), encabezada por el compañero Mario Barrios; del Centro de Ex Combatientes de Islas Malvinas (C.E.C.I.M) de La Plata; y la participación de Juan Manuel Salgado, abogado y Director del Observatorio de DDHH de Pueblo Indígenas.

Este Congreso definió la composición del nuevo Consejo Ejecutivo Nacional y las nuevas Coordinaciones Regionales de CNTI, y ratificó por unanimidad a Adolfo Aguirre como Coordinador Nacional General para el periodo 2021-2025. También se definió promover y fortalecer la representación y participación de nuestras compañeras en los procesos de debate y toma de decisiones. Por eso, se dispuso de un cupo de 40% de integrantes mujeres en las nuevas estructuras de coordinación creadas. Se trata de un paso decisivo para afianzar una política sindical con perspectiva de género.



Igualmente, se alentó la participación e integración de la juventud, la cual hoy es reconocida como un sector en sí mismo dentro de los esquemas de organización y coordinación de CNTI. Quienes conformamos la CNTI reconocemos que el presente y futuro del trabajo y de la organización sindical requiere el protagonismo de la juventud trabajadora.

Este Segundo Congreso resolvió la conformación de un Consejo Ejecutivo Nacional a fin de combinar esquemas sindicales del siglo XX con los nuevos escenarios y desafíos que nos propone el siglo XXI para potenciar la organización y alcance de la CNTI.

### **Consejo Ejecutivo Nacional CNTI 2021-2025**

- Coordinador Nacional General: Adolfo Aguirre
- Coordinadora de Formación: Alejandra Angriman
- Coordinador de Administración y Finanzas: Jorge Castro
- Coordinador de Relaciones Internacionales: Diego Seimandi
- Coordinador de Planeamiento Estratégico: Orestes Galeano
- Coordinador de Relaciones Institucionales: Marcelo Cappiello
- Coordinadora de Género y Diversidades: Mercedes Cabezas,
- Coordinadora de Género y Diversidades: Marilú Prestes
- Coordinadora de Género y Diversidades: Yésica Martínez



- Coordinador Gremial: Matías Frontera
- Coordinador de Organización: Julio Eduardo Castro
- Coordinador de Industria Naval: Francisco Banegas
- Coordinador de Desarrollo Sindical: Rodrigo Gutierrez
- Coordinadora de Comunicación: Eliana Sotelo
- Coordinador de Transición Energética: Rodolfo Kempf
- Coordinador de Tecnología Industrial: Francisco Dollman
- Coordinadora de Derechos Humanos: Noelia Herba
- Coordinador de Relaciones con PyMEs: Guido Morales
- Coordinadora de Desarrollo Sustentable: Laura Camelli
- Coordinador de Soberanía Satelital: Omar Luquez
- Coordinador de Nuevas Tecnologías: Luis Zas
- Coordinador de Salud Laboral: Ramiro Fernández
- Coordinadora de Campañas: Nadia Trincherro
- Coordinador de Industria de Manufactura: Sergio Girón
- Coordinador de Soberanía Marítima y Fluvial: Oscar Verón
- Coordinador de Producción para la Defensa: A definir
- Coordinador de Juventud: Nicolás Cestorame
- Coordinadora de Juventud: Nahir Banegas
- Coordinador de Juventud: Juan Cristian Medina
- Coordinador de Industria Energética, Servicios Esenciales y Fluviales: Néstor Andersen
- Coordinadora de Relaciones con Pueblo Originarios: Ana Vilca
- Coordinador de Integración Regional: Leandro Sánchez

## Coordinaciones Regionales

- **Coordinación Noroeste Argentino (NOA):**

Rafael Vargas, Eduardo Moyano, Orestes Galeano, Rodolfo Kempf

- **Coordinación Noreste Argentino (NEA):**

Jorge "Koki" Duarte, Liliana Muller

- **Coordinación Pampeana:**

Angel Ochagavía, Carlos Díaz, Oscar Munes, Silvio Acosta, Daniel Sánchez, Florencia Perrone, Carolina Medina

- **Coordinación Cuyo:**

Alejandra Angriman, Jorge Castro

- **Coordinación Patagonia:**

Rubén Méndez, Oscar Vazzano, Néstor Moriggia, Marcelo Isleño





## RESOLUCIONES ESPECIALES

### El Segundo Congreso de CNTI resuelve:

- 1 – Expresar su solidaridad con los hermanos pueblos de Cuba, Venezuela y Nicaragua, en repudio a la política ilegítima de bloqueo, desestabilización y acoso que el gobierno de Estados Unidos y sus aliados regionales sostienen al día de hoy.
- 2- Expresar su solidaridad con el hermano pueblo de Colombia, con el Paro Nacional protagonizado por las centrales sindicales colombianas y repudio a la continuidad de la violencia criminal del Estado colombiano y grupos paraestatales.
- 3 - Expresar su solidaridad con el justo reclamo por la autodeterminación de los hermanos pueblos de Palestina y Sahara Occidental, en repudio a la política de represión y persecución sostenida durante décadas por los Estados ocupantes de Israel y Marruecos.
- 4 – Expresar su solidaridad con el hermano pueblo de Haití, sometido desde hace décadas a los intereses e injerencia de actores externos. Ninguna solución podrá nacer de la ocupación sino de la soberanía popular y democrática.
- 5 – Expresar su solidaridad con el hermano pueblo de Brasil, que hoy lleva adelante una defensa heroica de la democracia frente a los embates de un gobierno extremista y autoritario.
- 6 – Expresar su solidaridad con el hermano pueblo de Chile, que tras jornadas de movilización callejera y organización popular pudo dar pie a su proceso Constituyente, poniendo en jaque una herencia de décadas del orden social y político impuesto por el pinochetismo.
- 7 – Expresar su solidaridad con el hermano pueblo de Uruguay y su gesta que en la calle y con los mecanismos de la democracia participativa hoy resiste las medidas que atentan contra los derechos de la clase trabajadora del gobierno de Lacalle Pou.
- 8 – Defender y reafirmar la Causa Malvinas y la soberanía argentina sobre las islas y aguas del Atlántico Sur. Las Malvinas fueron, son y serán argentinas.
- 9 – Repudiar enérgicamente el proyecto presentado por el legislador Martín Lousteau para reemplazar las indemnizaciones por despido por un seguro de desempleo, una falsa alternativa alentada por la derecha y ultraderecha para terminar con las conquistas del pueblo trabajador.
- 10 – A 30 años del Grito de Burzaco, reivindicamos la fuerza movilizadora que parió a la CTA como una nueva forma de organización de la clase trabajadora.
- 11 – Repudiar enérgicamente el despido del compañero Rodolfo Mena, Secretario General de la Asociación de Trabajadores de la Información y la Comunicación de Jujuy (ATIC) y Secretario de Formación, Investigación y Estadísticas de la CTA Autónoma de Jujuy, por parte de la empresa Telecom-Cablevisión (Grupo Clarín), en una nueva demostración de su histórica actitud antisindical. Rodolfo ha mantenido siempre un compromiso en la defensa de los intereses de las trabajadoras y trabajadores de las telecomunicaciones. Como CNTI debemos agotar todas las



instancias a nuestro alcance en los ámbitos nacionales e internacionales para lograr la reinstalación en su puesto de trabajo del compañero.

12 – Declarar de interés nacional al organismo nacional de vías navegables, que este 26 de octubre cumple 123 años de su creación. Reclamamos su plena activación, recuperación de misiones y funciones, a los efectos de atender el dragado, señalización y estudios batimétricos correspondientes de riberas y fondo de todas las vías navegables; así como los canales y rada interior de los puertos de la nación, comprendiendo también, la parte compartida del Río Paraguay, el Alto Paraná y el Río Uruguay. También demandamos la concreción inmediata de la construcción del canal Magdalena. Esto implica recuperar soberanía en nuestros ríos y mares, ya que resulta altamente significativa para la conexión con los puertos y canales marítimos, para, de esta manera, terminar con la dependencia de naciones extranjeras, como es el caso de la regulación que instrumenta el puerto de Montevideo sobre el flete naviero que transporta nuestros bienes.

**2º Congreso Nacional CNTI**



**+ Soberanía, Trabajo Digno y Producción Sustentable**

sábado 25 de septiembre de 2021

